

Comunicado de Prensa No.109/2023

Ciudad de México, a 29 de noviembre de 2023.

EL IFT INICIÓ LAS MESAS DE TRABAJO PARA LA ATENCIÓN DE LOS MEDIOS COMUNITARIOS E INDÍGENAS

- *Este esfuerzo que encabeza el IFT es parte de las peticiones que se vertieron en el Foro Internacional de Medios Comunitarios e Indígenas que se realizó en agosto pasado en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, con el fin de reforzar el diálogo directo con las y los actores involucrados en proyectos de radiodifusión de uso comunitario o indígena.*
- *Esta es una oportunidad para revisar los temas de regulación que emite el IFT, entre ellos, el de financiamiento para la sostenibilidad de las emisoras.*
- *A la apertura de las mesas de trabajo asistieron 71 medios en la modalidad presencial e híbrida.*
- *Se dará seguimiento a los temas planteados y se tendrá otro encuentro en la tercera semana de enero del año 2024.*

El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) inició las mesas de trabajo con los medios comunitarios e indígenas en el marco de los “Diálogos con Medios Indígenas y Comunitarios” para abordar las problemáticas, así como las necesidades específicas de estos medios de comunicación y dar cauce a sus diversas iniciativas y propuestas a través de múltiples puntos de vista que coadyuven en el cumplimiento de su naturaleza y fines conforme a lo establecido en la Ley Federal de Telecomunicaciones y Radiodifusión.

En la apertura de los trabajos, el Comisionado Presidente en suplencia por ausencia del IFT, Javier Juárez Mojica, destacó la importancia y trascendencia de los medios comunitarios e indígenas, ya que son puentes que conectan a las comunidades con sus raíces y tradiciones, además de que fortalecen la expresión independiente con principios de inclusión y diversidad.

Comunicado de Prensa

No.109/2023

Mencionó que, desde el IFT, se trabaja con diversas estrategias como Pro-Radio, el Foro de Mujeres Radialistas llevado a cabo el 7 de marzo, el Foro Internacional de Medios Comunitarios e Indígenas, realizado el 9 y 10 de agosto en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, y diversos encuentros en los que se abordaron la participación de mujeres en la radio, los derechos humanos, la libertad de expresión y los retos en materia de tecnología, así como la sostenibilidad financiera.

Por su parte, el Comisionado Sóstenes Díaz González celebró la realización de estos espacios, ya que además de ser parte de los compromisos adquiridos en el Foro Internacional de Medios Comunitarios e Indígenas, son una oportunidad para revisar los temas de regulación que emite el Instituto para facilitar el actuar de estos medios, de financiamiento para la sostenibilidad de sus emisoras y otros en los que se puede brindar acompañamiento.

Representantes de medios comunitarios e indígenas plantearon algunos de los temas prioritarios a tratar, como asesorías en simplificación de trámites, la sostenibilidad y financiamiento de sus medios, infraestructura y equipamiento, capacitación en la profesionalización de sus actividades y revisión de algunas disposiciones del marco legal que les rige.

El Titular de la Unidad de Concesiones y Servicios del IFT, Álvaro Guzmán Gutiérrez, destacó que los diálogos buscan tener una comunicación horizontal entre los medios indígenas y comunitarios y el Instituto y convocó a los representantes de los más de 70 medios que asistieron a la apertura de estas mesas, de manera presencial e híbrida, a conformar los ejes temáticos y así dar seguimiento a los temas planteados para tener otro encuentro durante enero del año 2024.

Comunicado de Prensa No.109/2023

Los Titulares de las unidades de Medios y Contenidos Audiovisuales, Óscar Díaz Martínez, y de Espectro Radioeléctrico, Alejandro Navarrete Torres, coincidieron en que la apertura de este espacio es de la mayor importancia para buscar mecanismos de colaboración con concesionarios, interesados y expertos en medios indígenas y comunitarios; además, de que estos encuentros marcan una nueva historia, porque antes no había una comunicación directa con los interesados en estos medios.

En tanto que, el Coordinador General de Vinculación Institucional, Bernardo Altamirano Rodríguez, anticipó que durante el 2024 se realizarán acciones que permitan desarrollar el sector de telecomunicaciones desde lo local, en donde el papel de las radios comunitarias e indígenas será muy relevante.

Este es un esfuerzo más por parte del IFT para trabajar de manera conjunta y cercana con los medios de comunicación indígenas y comunitarios para además de fortalecerlos, coadyuvar a su incremento y desarrollo, para enriquecer la culturalidad y diversidad que existe en nuestro país.

-----*****-----
El Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) es el órgano autónomo encargado de regular, promover y supervisar el desarrollo eficiente en los sectores de radiodifusión y telecomunicaciones en México, además de ejercer de forma exclusiva las facultades en materia de competencia económica en dichos sectores, de conformidad con el Decreto por el que se reforman y adicionan diversas disposiciones de los artículos 6, 7, 27, 28, 94 y 105 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de telecomunicaciones, publicado en el Diario Oficial de la Federación el 11 de junio de 2013.

Coordinación General de Comunicación Social
Insurgentes Sur 1143, Col. Nochebuena,
Benito Juárez. C.P. 03720
Tels. 55 50 15 40 00 ext. 2280 y 4548

INGRESA A NUESTRO PORTAL: WWW.IFT.ORG.MX



Comunicado de Prensa
No.109/2023

